
Прежде чем применить физическое наказа-

ние к ребенку,  

ОСТАНОВИТЕСЬ! 

 

Специалисты утверждают , что физические 

наказания: 

 

Преподают ребенку урок насилия.  

Они нарушают безусловную уверен-

ность, в которой нуждается каждый ребе-

нок - что он любим.  

 

В них содержится ложь: притворяясь, 

будто решают педагогические задачи, 

родители, таким образом, срывают на 

ребенке свой гнев. Взрослый бьет ре-

бенка только потому, что его самого би-

ли в детстве.  

 

Физические наказания учат ребенка 

принимать на веру противоречивые 

доказательства: "Я бью тебя для твоего 

собственного блага". Мозг ребенка 

хранит эту информацию.  

 

Они вызывают гнев и желание отом-

стить, желание это остается вытес-

ненным, и проявляется только много 

позже.  

 

Они разрушают восприимчивость к 

собственному страданию и состра-

дание к другим, ограничивая, таким 

образом, способность ребенка по-

знавать себя и мир.  

ОСТАНОВИТЕСЬ! 
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ОСТАНОВИТЕСЬ! 

Какой урок  

из этого выносит ребенок? 
 

Ребенок не заслуживает уваже-

ния.  

Хорошему можно научиться по-

средством наказания (оно обычно нау-

чает ребенка желанию наказывать, в 

свою очередь других).  

Страдание не нужно принимать 

близко к сердцу, его следует игнориро-

вать (это опасно для иммунной систе-

мы).  

Насилие - это проявление любви 

(на этой почве вырастают многие из-

вращения).  

Отрицание чувств - нормальное 

здоровое явление  

От взрослых нет защиты.  
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Д е т и  х о т я т   

б ы т ь  х о р о ш и м и   

и  л ю б и м ы м и   

Они не знают, что они не виноваты, но чув-

ство испытывают реальное и сильное. На-

пример, ребенок может чувствовать себя 

виноватым в чем -то, ему самому непонят-

ном, если папа и мама ругаются друг с дру-

гом. Испытывать вину и стыд, если в семье 

отец или мать алкоголики. Эти ситуации 

могут провоцировать ложь вне семьи, 

ложь-фантазирование, приукрашивание 

действительности.  

Чтобы избежать наказания. Из чувства 

самозащиты. Если существует в семье 

традиция применять физическое наказа-

ние за проступки, то родители такой ме-

рой воспитания еще больше провоциру-

ют появление лжи. Эффект от подобного 

наказания - кратковременная иллюзия 

родителей. Оно ранит детскую душу, 

иногда освобождает от вины за любой 

проступок. Но во избежание физическо-

го или психического насилия в форме 

наказания, ребенок чаще выбирает 

ложь, чем освобождение от мук совес-

ти такой ценой.  

 

Они очень хорошо знают нас взрослых, 

знают, что именно хотелось бы нам от них 

услышать. Иногда ложь может носить ха-

рактер приукрашивания, чтобы заметили 

и похвалили.  

Иногда - закрашивающей "нехороший" с 

точки зрения взрослого поступок. Ребе-

нок может думать, что если взрослый уз-

нает правду, то отношение к нему изме-

нится, взрослый будет недоволен, рас-

сержен.  

Предсказать свое поведение ребенок 

не всегда может, а хорошим и одобряе-

мым хочется быть всегда.  

Если ребенок совершает "неугодный" 

поступок преднамеренно - значит в 

основе его очень сильный мотив (т.е. 

"опредмеченная" потребность), кото-

рый заставляет его идти на риск ока-

заться нелюбимым в случае раскры-

тия обмана.  

Чтобы скрыть свою вину. Скрыть 

свою провинность в чем-либо из-

за боязни реакции родителей, их 

неодобрения или наказания.  

Чтобы отомстить. Такие случаи редки. 

В этом случае ребенку хорошо знако-

ма негативная реакция родителей, 

именно ее он и вызывает своей ло-

жью.  

Фантазирование похожее на ложь. 

Что в нем? Хорошо прослеживаются 

потребности ребенка, неудовлетво-

ренные желания, обиды, страхи.  

Что делать? 

Сделать все необходимое для того, 

чтобы ребенку не выгодно было го-

ворить неправду. 

Выражать свою любовь к нему. 

Быть терпеливым, внимательным. 

Учиться принимать ребенка таким, 

каков он есть. Помнить, что ребе-

нок отражает, часто как в зеркале, 

отношение к нему со стороны 

взрослых. Найдите причину дет-

ской лжи и поймите ребенка. Пре-

жде чем выдвигать требование, 

научите ребенка тому, что Вы от 

него хотите.  

Д е т и  м о г у т  

и с п ы т ы в а т ь  ч у в с т в о  

в и н ы  н е о б о с н о в а н н о   

Ч т о  д е л а т ь ?  


